

**■ Trois fonds d'investissement en microfinance lèvent des capitaux [ 02/12/05 ]**

*La Fayette Investissement, MicroCred et SIDI accompagnent les institutions de microfinance dans les pays en développement.*

Investir dans des institutions de microfinance (IMF) de pays en développement : c'est le point commun de trois structures françaises qui sont en train d'engranger des capitaux frais. La microfinance fournit des services à des personnes qui n'ont pas accès au système financier traditionnel.

La Fayette Investissement est une nouvelle Sicar (société d'investissement en capital à risque) luxembourgeoise au capital de 14,1 millions d'euros, qui a bouclé sa levée de fonds ces jours-ci. Il s'appuie sur le groupe Horus, spécialiste conseil et de l'assistance en microfinance dans les pays en développement. « *L'objectif est de créer une dizaine de nouvelles institutions de microfinance* », explique Claude Falgon, un des dirigeants fondateurs.

Outre Horus, le tour de table comprend la Banque européenne d'investissement (BEI), la banque allemande KfW, la société financière néerlandaise FMO, la Société Financière Internationale (SFI) du groupe Banque mondiale, et l'Agence française de développement (AFD). « *L'AFD a mis en place une facilité d'investissement de 20 millions d'euros sur quatre ans pour accompagner des acteurs de microfinance en phase d'institutionnalisation* », précise Martha Stein-Sochas, en charge de la division banques et marchés financiers de l'agence.

**Un « kit » de services**

Deuxième structure, MicroCred espère porter son capital à 31,5 millions d'euros au printemps ; les engagements atteignent 13,8 millions (Planet Finance, Société Générale, AXA Belgium et SFI). Cette société d'investissement créera ou investira dans des IMF, en s'appuyant sur l'ONG de Jacques Attali. MicroCred fournit aussi un « kit » de services (assistance, informatique...).

La troisième levée de fonds concerne la Sidi (Solidarité Internationale pour le Développement et l'Investissement) qui va augmenter son capital de près de 4 millions d'euros, pour le porter à 9 millions, en se tournant vers ses actionnaires.

Le plus gros acteur de capital développement pour les IMF demeure ProCredit, holding allemand qui travaille avec la firme de consultants IPC, de Claus-Peter Zeitinger. Son portefeuille dépasse 50 millions d'euros. Quant à l'ONG Accion elle a développé un vaste réseau à partir de son label.

**SYLVIE RAMADIER**